



Mi Universidad

Ensayo

Moises Santiz Alvarez

Parcial I

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo de 2024

La historia, antropologica y medicina se dedica a la investigacion en esas areas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas, la micetoma es un descrito a partir de las lesiones, observadas en la colección esqueletica de tlatilco, el empacho desde la perspectiva de los clinicos mexicanos es un problema digestivo, sobre tlaloc, divinidad de agua y la ascitis es relacionado mediante icon. Las practicas tradicionales que persisten en la actualidad para la curación de las enfermedades y comprender la vision que tienen ciertos grupos sociales es la medicina tradicional, confirman que en la presencia de ciertas enfermedades en la epoca prehipanica, el modo de conceptualizarla y relacionarlas con el poder sobrenatural y finalmente, de practicas medicas, la investigacion historica ha podido relacionar como se trataba de explicar la presencia de algunas enfermedades en figuras prehipanicas, tlaloc es el dios del agua y se relacionaba con la ascitis. El empacho lo trataban con plantas medicinales e incluso rituales religiosos, una persona mayor es el quien aplica los tratamientos, el enfoque que debemos inculcar en las escuelas de medicina es un enfoque cultural los griegos y romanos mostraron interes por los usos y costumbres de los pueblos, la mayoría se centra en la religion y conocer las practicas y creencias indigenas sobrenaturales para facilitar la innovacion del cristianismo. Jose de Acosta es un misionero antropologo el da el nombre de la historia moral para contrastarlas con la historia natural, la ciencia de los usos y costumbres de los hombres es filosofia, historia y conocimientos, la suma de creencias y practicas que los nativos arrastraron el accidente y la enfermedad. La antropologia ocupa en aplicar ciertos conceptos y practicas a la interpretacion y el proceso de cambios de las ideas, patrones de accion y valores que norman el ejercicio de la medicina. Los conceptos etiologicos primitivos se clasifican en cinco categorias, hechiceria, quebrantamiento de un tabu, intrusion de un objeto maleficioso, introduccion de un espiritu y la perdida del alma. Edward wellin hace notar incongruencias teoricas de la antropologia medica. En 1932 la universidad de california publica la monografia, conceptos primitivos de la enfermedad. La genesis de la medicina en la America Prehipanica pueden verse reflejadas en la cosmovision magico religioso que en la

actualidad los pueblos originarios que poblaron esta tierra y han sustituido mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad, un mundo ideológico se expresaba a través de mitos y creencias aun persistentes en la América rural contemporánea esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital, la teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante en ese contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades los aztecas distribuían el universo a lo largo de un eje vertical con dos polos, uno ubicado en el piso trece del cielo y otro en el mictlán en la región novena del inframundo, la organización del cosmos de los mayas era representada por cinco árboles sagrados y sus respectivas divinidades que conectaban en el cielo y la tierra, los dioses portaban ofrendas específicas que mostraban el orden de la creación del mundo, un pescado es el mundo acuático, un ciervo era la tierra, un pavo es el cielo, una flor es el fuego, y una mazorca de maíz son los seres vivos. La concepción mágica-religiosa fue la principal característica de la medicina precolombiana, existían dioses buenos que concebían el bienestar, riqueza, amor y salud. y también dioses malos que atraían la enfermedad según sus creencias provenían de estas divinidades que podía dañar o poseer al individuo. Los incas y sus antecesores tenían una concepción geocéntrica que la tierra era el centro del universo los antiguos americanos consideraban que la posesión por seres celestes se manifestaba como una enfermedad caliente y la posesión por seres del inframundo, en todas las culturas humanas han existido sujetos con aptitudes para interpretar sueños y profecías conocer la naturaleza de las plantas y observar el desplazamiento de los astros. Para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística, para comprender al hombre como ser biocultural se ha de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológicas el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad. La cultura es el medio único de la existencia humana que funciona simultáneamente como condición y herramienta de acción..

Bibliografía

1-Espinosa- Larrañaga, f. (2009). Historia, antropología y medicina, medigraphic.com

2-Eduardo Tylor, Francisco Boas, Marcelo Mouss, Manuel Gamio (1940). Nace la Antropología Vol 1. 10 puede encontrar en: nace la antropología pdf.

3-Velarde 7. (2012). Concepción mágico-religioso de la medicina en la América Prehispánica. Acta. Med.Per.

4- Querts Mendez, O, Orozco Hechavarria, O, Montoya Rivera, J, Beltran Moret. M, & caballero Herrera, M, Y, (2013).